

FARMACIA MISIONES

DE
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS
Ex-Interno por concurso del Hospital Nacional de Clínicas en los años 1909 y 10
Desde el 1º de Octubre reabrió sus puertas esta Farmacia, donde tendrá el público seguridad respecto de la preparación de recetas, legitimidad de las drogas y modicidad en los precios
LABORATORIO DE ANÁLISIS Y ESTERILIZACIONES
ANÁLISIS DE ORINAS Y ESPUTOS
ESTERILIZACIÓN de algodones y gases para partos, corceles y cirugía.—Preparación de sueros e inyecciones en ampollas.

Se fundió!!!

IPA se mudó de casa.
Ipa se cambió de sitio.
Ipa se salió de quicios.
¿Qué será lo que le pasa?
Unos dicen: se fundió.
Ipa contesta: que no.
Otros: que se ha vuelto loco.
Ipa dice que tampoco:
Agregando: yo no miento.
Cuando quiera un paratelo, saco o chaleco, cualquiera muy bien hecho, que lo espera:
Sarmiento esquina Colón.
O bien: Celos y Sarmiento.

POSADAS MISIONES

Jabón de
CREOLINA

marca:



De inmejorables condiciones para el tocador y excelente para el lavado de ropa
(SE VENDE EN LOS ALMACENES)

REDACCIÓN

EL PRESUPUESTO

El momento éste, en que las finanzas de la Nación, marchan de mal en peor, es eminentemente grave y de marcado interés nacional.

El presupuesto vigente excesivamente abultado por sinecuras inoficiosas, es un fracaso, porque sus erogaciones están muy lejos de ser equilibradas por la recaudación o rentas nacionales que lo sustentan; siendo así, que nuestras autoridades se verán obligadas a hacer uso de lastimosos recursos para salvar el crédito sobre el país.

Los artículos por las proporciones de dificultades económicas tomando a mitad de año de la contienda europea hizo variar más tarde, la renta aduanera sufrió una disminución extraordinaria.

Siendo la aduana la fuente de recursos, con que más se respondía a las erogaciones de nuestro hipotético presupuesto se concibe muy bien el déficit documental de éste y cualquier medio que emplee el Estado para cubrirlo se justificaría por el deber que tiene todo buen gobierno de responsabilizarse de las exigencias que supone el movimiento administrativo.

El apremio que la situación económica ocasiona, ante la impotencia del erario de poder cubrir los gastos más indispensables de la Administración, requerirá el uso inmediato de recursos que morigeren el lamentable descalabro.

En estos recursos, figura primeramente, como el medio menos gravoso y más eficaz, el empréstito, ya que toda tentativa de subir impuestos en las dolorosas circunstancias que flagelan al país, sería un sacrificio de fatales consecuencias al pueblo que como siempre, es el parvo de la boda.

Indicamos como el medio más conducente para conjurar los apuros del momento, un empréstito más a los numerosos flotantes, en la seguridad de que en los tiempos de prosperidad lo cubrirían sin mayor esfuerzo, porque entonces, escarmentados de los efectos, del despilfarro, gobiernos y gobernados nos dedicaremos con verdadero afán a la economía, ahorro y previsión.

Hace al caso mencionar y aplaudir la actuación de nuestros legisladores que al discutir

el presupuesto, hacen suyas las palabras de Pellegrini: Hay que economizar sobre el hambre y la sed.

Futuro mapa de Europa

Henri Desgranges, el paladín de la educación física y del recreo deportivo de Francia, firma una hipótesis de lo que será el mapa de Europa en 1916. La transcribimos:

Empecemos por el Norte. Dinamarca, cuyo corazón está sangrando desde hace cincuenta años recuperará el Slesvig-Holstein y Kiel.

Hamburgo, volverá a ser ciudad libre como Lübeck.

Bélgica, después de cobrar la fuerte indemnización de guerra que le corresponde, ensanchará su territorio por la orilla izquierda del Rin hasta Coblenza.

Francia, además de Alsacia y Lorena, se apropiará desde Coblenza a Friburgo siguiendo siempre la misma orilla izquierda del Rin.

Pasando de largo varios puntos de mínima importancia—como Baden Württemberg, Hesse que se recogerán al recuperar su independencia y su reino entero—que polones no bailará una «polonesa» de agradecimiento ante la idea de una Polonia enteramente reconstituida.

Las colonias alemanas irán a aumentar el dominio colonial de Inglaterra excepción hecha del Congo que será cedido a Francia.

Austria, será desmembrada así:

El Trentino y Trieste para Italia, Bosnia y Herzegovina se independizarán, los eslavos se quedarán en Eslovenia, la Transilvania pasará a los rumanos, Bohemia para los checos, Hungría para los húngaros y Galitzia y Cracovia para el «papaito» Nicolás que se verá muy cómodo a orilla del Bóstor.

Si el triunfo coronara los esfuerzos de los aliados, no vemos nada de exagerado en la hipótesis de Desgranges.

Academia de Dibujo y Pintura

Pongo en conocimiento del público en general, que desde el 1º de Diciembre próximo, empezará a dar lecciones de Dibujo y Pintura, como así en terciopelo, raso, tela, etc., así como también en dibujos al fumo y pirograbados, la última palabra del arte.—Cuento con materiales de dibujo y pintura recién llegados de la Capital Federal.—Lecciones diarias de 5 a 6 p. m.—Precios módicos.—Calle Juana, entre Córdoba y Rioja frente a la Escuela Superior N. 2.

VIRRIDO PÉREZ.

La nueva ordenanza

Ya tenemos ordenanza! dirán los S. S. ediles. Inauguramos el año con uniforme recién confeccionado. Nuestra laboriosidad y desinterés ha dado sus frutos. Llena la misión para que se nos eligió, tenemos derecho a gozar del dulce far niente. Nuestros protegidos y protectores pueden estar satisfechos de nuestra labor.

Pero al abrirse el envase examinar su contenido, sé a simple vista que el ajnar presentado como nuevo, es sólo un artículo de confección elaborado con paño de pésima calidad y en bastante mal estado de uso a los que se les ha dado, en algunas partes, un ligerísimo lavado con quillay, lo que no ha sido suficiente para hacer desaparecer las grandes manchas que presenta.

Les que esperábamos una labor más productiva, hemos sido defraudados en nuestras esperanzas, todo a causa de la falta de exámen, pues conocidos los elementos que debían servir de componentes para la obra, a realizar no debía esperarse sino un producto que adoleciera, en conjunto, de los defectos afeines diemos, a las partes que componían el todo.

La caridad bien entendida empieza por casa. Este principio de filosofía ramplona, ha sido aplicado de una manera general en el conjunto de la obra que analizamos ligeramente. Ejemplo: en el capítulo *mandado*, se ha suprimido el impuesto a los *patos, pavos, huevos* y otros productos que podríamos llamar de lujo, pues el pueblo, la parte de población que necesita que las autoridades en general y las comunales en particular, alisten medios para el abaratamiento de la vida no los adquiere por su elevado precio.

Pero como al pueblo no hay que tenerlo en cuenta en estos asuntos y si sólo reunirlos para que emita su voto a fin de alcanzar los puestos apetecidos se han buscado aquellos renglones de la renta en que su anuncio ocupa mucho espacio y el producto es reducido, pues con esta ficción se demuestra que se ha hecho algo, cuando en realidad el conjunto no varía.

En la sección cuarta, cuyo rubro es: *viabilidad pública*, hallamos también sin utilidad pública, la excesiva disminución a un impuesto que sólo beneficia a uno de los miembros del conglomerado que forma el reducido grupo que disfrutará con el nombre,

Admin. Sanitaria y Asist. Pública

VACUNACIÓN ANTITÍFICA

La Dirección de la Asistencia Pública dispone de vacuna preventiva de la fiebre tifoidea, y siendo esta enfermedad de carácter endémico en la localidad, invita al público a vacunarse.
El uso de esta vacuna es tan tolerable como el de la antibrucelosa.
Horas de consulta: de 7 a 9 a. m., todos los días hábiles.
LA DIRECCIÓN

aunque ocultamente, de un partido avanzado, dirige los destinos de esta comuna, digna de mejor suerte, a la que desean dirigir en la forma conocida del desaparecido *unicato* cordobés, sin tener en cuenta que dado lo ganado en larga lucha de muchos años, el pueblo todo, no está dispuesto a ceder la posición que ha alcanzado.

De San José

Fiestas de Navidad

El 24 por la noche, los esposos Romero-Machado, prepararon una simpática sorpresa: un pesebre. Casi en un ángulo de una amplia sala y sobre la pared que da cara a la puerta de la calle, descubriase la verde mansión del sagrado alumbramiento. A mitad más o menos de cuatro varas de unos dos metros de altura, cada una, sobre un piso pequeño muéstrase una ondulada campiña con sus ganados tranquilos, un lago con un blanco cisne y con su cielo salpicado de estrellas plateadas y poblado de ángeles diminutos suspendidos de la espalda por hilos ténues que giraban de cuando en cuando mostrando las alitas de papel y los celestes ojos de celuloide. En el centro de la campiña y sobre el fondo, un pobre estable ricamente risueño de hojas y de

flores, sonreían a la luz velada de una lámpara cual una estrella anunciadora, al chiquitín que de frío vivía al calor de los cuidados maternos y de los alientos de los asistentes históricos. Después que la concurrencia desfiló por delante de la sosegada campiña de inmóviles pobladores, se inició en otra sala espaciosa el baile que con entusiasmo se finalizó cuando la prealborada rompió sus crespones y los pajarillos empezaban a gorgear su saludo a la nueva mañana. A la noche siguiente se reanudó el baile hasta la 1 a. m.

La alegría coronó con botones de franqueza y entusiasmos las amenas tertulias brindadas por los esposos Romero-Machado.

Asistieron: Señoritas: Teresa Leal, Eugenia Basterra, Idalina y Selvina Berto, Eloisa Benedetto, Brasilia Leal, Sabina Vignolles, Ercilia Silva y otras. En la segunda noche notamos, además de las que habían concurrido la primera la señorita Eloisa Rebollo y su hermanita Ostenia.

Señoras: D. R. de Machado, M. L. F. de Cruz, A. Y. de Basterra, C. R. de Puppio, F. R. de Ríos, M. R. de Duarte, V. P. de Jara y otras.

Enlace

El 26 con motivo enlace la señorita Elvira Claro con el señor Eduardo Vera. El acto civil y religioso tuvo lugar en la casa de los padres de la novia.

Bautismo

El 27, con motivo del bautismo de uno de los pequeños de los esposos Vignolles Basterra se improvisó un baile con asistencia de un buen núcleo de parejas en la casa de los padres del chico. Se bailó durante varias horas de la noche.

“LA PORTEÑA”

TIENDA, MERCERÍA Y ZAPATERÍA

Buenos Aires esq. San Martín, frente al Colegio de las Hermanas de Santa Marta

NUNCA se han ofrecido artículos tan buenos a precios tan reducidos en:

Ropa Blanca y Blanca para Señoras

Siendo el mayor, mejor y más nuevo surtido que en estos artículos se ha traído a Posadas, desearía hacer conocer tales novedades a todos mis clientes. No necesita comprar, mi gusto es mostrarlo.

Pida muestras ó visite la casa

su visita será agradecida.

NO OMITO esperos para conservar la fama que siempre ha tenido La Porteña en venderle más bajo precio mercaderías finas que otras casas venden las ordinarias. Dependiendo de mis compras, pues no deseo hacer grandes ganancias. Para probarlo, verá que vendo al mismo precio y más barato que en la Fábrica.

- LAS PUNTILLAS — FLETONES —
- BRODERIE — ROPA BLANCA Y —
- BLUSAS PARA SEÑORA —

Para los demás artículos vea los precios en el catálogo.

== TIBURCIO R. HUERTES ==



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS DE MISIONES

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.

BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES
CENTRO DEL CONOCIMIENTO

LA GUERRA EUROPEA

Revolución en el Paraguay. - Prisión del presidente. - Entrega de una bandera. - Alza de artículos alimenticios. Mensaje de los armenios residentes en Francia. - Bombardeo de Reims. - Aeroplanos alemanes sobre Dunquerque. Bombas en la ciudad.

OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, Enero 2. - Son escasas las noticias que se recibieron sobre la revolución paraguaya. Anoche el ministro de Marina, ordenó que la torpedera que se encontraba en Posadas, saliera de ese puerto para que ejerciera vigilancia en el Alto Paraná. Otra torpedera que se encontraba en el río Paraná ha sido enviada con los mismos fines al río Paraguay. Entre hoy y mañana el ministro de Marina resolverá el envío de una cañonera a las costas Argentinas frente a la Asunción.

Adolfo Soler conspicuo paraguayo que se halla radicado en esta recibió ayer del señor Ferrero un despacho teleográfico fechado en Formosa a la 1 55 p. m. y recibido en esta capital a las 2.40 p. m. en el que dice: Esta mañana produjose movimiento subversivo en Asunción. Un segundo telegrama de igual procedencia y para el mismo destinatario fechado a las 4.30 p. m. de ayer agrega: Movimiento encabezado por ex-ministro de guerra, y el ejército con excepción de la artillería cuyos oficiales fueron presos. Schaefer detenido por los revoltosos.

Paris, Enero 2. - Efectúase en el palacio de los inválidos la entrega de una bandera tomada a los alemanes. Se hallaba presente en el acto el general/Malterra que fué herido en uno de los combates. Las banderas militares hicieron oír la Marsellesa y el público prorrumió en manifestaciones de delirante entusiasmo patriótico.

Paris, Enero 2. - Anunciase que fué muerto en un combate el teniente Guinystg hijo del director del Odeon.

Paris, Enero 2. - Obsérvase una gran alza de precios en todos los artículos alimenticios con excepción de las legumbres y frutas. La carne está a precios muy altos y cada día sube más.

Paris, Enero 2. - El ministro de la guerra visitó al cuartel del ejército y manifestó al generalísimo Joffre que trasmita al ejército sus votos con motivo de año nuevo.

Paris, Enero 2. - Telegrafían de Copenhague que el súbdito dinamarqués señor Vignauder director de la agencia de informaciones fué detenido en Alemania, a su regreso de Londres, bajo inculpación de espionaje.

Paris, Enero 2. - Los armenios residentes en esta capital enviaron un mensaje al presidente de la república expresándole sus votos en favor de la «Heróica Francia».

Paris, Enero 2. - Anunciase que los alemanes siguen bombardeando Reims. También se sabe que algunos voladores enemigos bombardearon la ciudad de Dunquerque causando daños materiales pero sin que haya que lamentar ninguna víctima.

Londres, Enero 2. - Comunican de Rotterdam que después de la fuerte tormenta los aeroplanos demostraron gran actividad. Ayer de tarde fueron vistos dos biplanos alemanes cerca de la frontera holandesa y después dirigieron hacia el sur y desaparecieron.

La fiesta del Club Social

EL BAILE DEL 31

Con una concurrencia relativamente escasa llevóse a cabo la fiesta anunciada por el Club Social, para la noche de fin de año. Si bien es cierto que entre los concurrentes hubo bastante animación y se bailó con entusiasmo, no puede decirse lo mismo en sentido general, pues, a pesar de los esfuerzos de la Comisión Directiva para preparar la velada, no hubo mayor concurrencia de socios, teniendo que anotarse por tal motivo algunas negligencias en la atención de las familias. Es de presumirse que esta indiferencia a pasar un rato de expansión familiar se debe más que nada a la actual crisis, que tiene prohibidos los espíritus y que influye de un modo directo en el entusiasmo y éxito de estos festivales, siempre tan gratos entre nosotros.

Por falta de espacio no damos el nombre de las señoras y señoritas que hicieron acto de presencia.

Obsequios de Año Nuevo

Los señores Lütz Hnos. nos han obsequiado con un precioso almanaque que complacidos agradecemos.

Revolución paraguaya

Ayer de madrugada estalló un movimiento revolucionario en el Paraguay. Según nuestros informes y los que nos suministra nuestro corresponsal en Buenos Aires que damos en la sección respectiva, parece que el movimiento fué encabezado por un ex-ministro de la guerra, secundado por el cuerpo de artillería. Esta mañana a última hora se nos informó que el movimiento ha sido sofocado. Hemos acudido a varias fuentes de información para adquirir otras noticias y en todas obtuvimos la respuesta de que no, sabían nada. Por este motivo y a fin de no incurrir en apreciaciones erróneas, nos abstendremos de otros detalles que quizá podamos concretar en el número del lunes.

Novillos paraguayos para invernada

Novillos paraguayos para invernada vendiéndose en esta argentina. Diríjase a MARIO COMERO.

Santísima Trinidad Paraguay

Remate Judicial POR JACINTO RECA

El día 10 de Enero del corriente año a las 8 1/2 a. m. y los días siguientes hasta su terminación: remataré por orden de los Señores Liquidadores del Concurso de quita de los señores Serrera y Benold Hnos., cuyos actos se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio a cargo del Dr. Domingo Sasso, Secretaría Cruz E. Costa, todas las existencias de las Casas de negocio denominada «Blanco y Negro» y «La Morocha» ubicadas en esta Ciudad en las Calles San Martín esq. Ayacucho y Buenos Aires esq. Sarmiento respectivamente. 40.000 pesos en artículos de Tienda, Mercadería Ropería, Zapatería; Armazones Mostradores, etc. varios terrenos ubicados en «La Labana» y Residencia del Territorio del Chaco. Oportunamente se repararán folletos con detalles y condiciones. Pondré en remate primeramente las existencias de esta casa con la base del 30 % o caso no hubiera interesado, continuará de inmediato haciéndolo por lotes sin base y al mejor postor. Los terrenos serán ofrecidos en las mismas condiciones. Se dará comienzo el remate por «Blanco y Negro» - Las casas están abiertas desde el día 24 para que los interesados puedan inspeccionar las mercaderías. Casa «Blanco y Negro» de 8 a 11 a. m. «La Morocha» de 3 a 6 p. m. Mas datos recírrase al Mortillero Calle Junín entre Rioja y Córdoba. Seña 10 %. Comisión a cargo del comprador sobre mercaderías 10 %. Terrenos 2 %.

JACINTO RECA

Agüinaldo de Año Nuevo EN DISCOS ESPECIALES

CASA DE DISCOS: Calle Ayacucho y Catamarca

Discos COLUMBA, especiales para baile desde \$ 1.50 en adelante. Discos ATLANTA, desde \$ 2.50 y \$ 5 por \$ 10.00. Pistas surtidas, etc. (Hasta el 4 de Enero)

COLOSAL REMATE POR JACOB M. WAHNISH

El Domingo 3 de Enero de 1914, a las 8 en punto de la mañana, remataré por cuenta y orden de su dueño, sin base, por lo que des de sin retirarla, todas las existencias de una casa de negocio establecida en esta ciudad, calle Félix Azara casi esq. Sarmiento, haciendo cruz con el Banco de la Nación Argentina, en el local que ocupaba la Biblioteca Popular, al lado de la «Tienda San Juan», compuesta de artículos de TIENDA, ROPERÍA, MERCERÍA Y ZAPATERÍA y por un valor de Diez mil pesos aproximadamente (\$ 10.000) y que se venderán en lotes chicos y grandes a satisfacción del público. Así es que recomiendo a mi numerosa clientela y a todo amante a las pichinchas aprovechen esta oportunidad que por la crisis que atravesamos se le presenta ventajosamente para hacer buenas compras. JACOB M. WAHNISH. Remat. Púb.

Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el Señor Juez Letrado subrogante del Territorio de «Mij» sines Doctor Santos Ferreira, se hace saber por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente, que ha sido abierto el juicio sucesorio de Doña JOSEFA MINAERA de LEOPARDI, para que dentro del término señalado comparezcan a deducir sus acciones los que se consideran con derecho a dicha sucesión, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho. Posadas, Enero 23 de 1914. CRUZ E. COSTA. Escribano Secretario

REMATE JUDICIAL POR JACOB M. WAHNISH

El DOMINGO 10 DE ENERO DE 1914, a las 9 en punto de la mañana, en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, como Síndico Liquidador del concurso de Don Esteban Lütz, último propietario, se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio a cargo del Dr. Domingo Sasso, Secretario Subrogante Cruz E. Costa, remataré con la base de Cuatrocientos pesos moneda nacional de curso legal (\$ 400) UN APARATO DE CINEMATOGRAFO completo y en perfecto estado, compuesto de un Proyector Pathé Tréves último modelo con objetivo, distribuidor y pantalla, 1 Divanera con correa metálica y bobina de 300 pies, 1 Mesa Madera Pathé Tréves último modelo, 1 Linterna P. M. con condensador y substa. 1 Lámpara de arco de 45 amperes, 1 Resistencia de 110 volts y 45 amperes, 1 Coto para vistas fijas con objetivo, 1 Chasis vertical con dos porta-placas, 10 paquetes carbónes. Seña al 10 %. Comisión del 10 % a cargo del comprador. - Por más datos a mi escritorio: calle Félix Azara esquina Belgrano, donde está la máquina y los interesados podrán inspeccionarla. JACOB M. WAHNISH. Remat. Público.

Especulación Diamantina

Se transfieren los derechos de media manzana en la mejor posición de piso nuevo.

50 varas de frente al callejón del Zaimán y 100 bordean la entrada principal del piso. Terreno especial para cualquier plantación. Todo bien alabrado con pozo de 2 metros y medio de agua en tiempo de seca.

Y galpón de madera y zinc de 18 metros por 9, a 50 metros de la Comisaría esquina frente a la plaza de frutos que para copio es la más importante y estratégica posición comercial, y para negocio, en la esquina de entrada sale el callejón.

De pronta valorización por la próxima construcción del Hospital Nacional, de una Iglesia y del nuevo mataletero y paso del primer Tranway que en breve se construirá en Posadas. Desde ya se está poblando y valorizando con asombrosa rapidez. Por datos y ocurrir al renombrado Restaurant «Económico Central» de JOSÉ FAZZINI. Posadas.



¿Quiere Ud. aprovechar la Crisis?

LEA ESTE AVISO Y VISITE LA MUEBLERÍA

«La Europea»

Y tendrá la seguridad de ganar tiempo y dinero, llevando mercaderías a satisfacción con gran economía

GRAN SURTIDO DE MUEBLES de todos los estilos, pues es la única casa en Posadas que puede vender a más bajo precio que cualquiera otra del ramo. - Para DARSE CUENTA de la verdad y para mayor convencimiento de lo que exponemos, pueden elegir Catálogos de todas las casas de Buenos Aires, y verán que vendemos a los mismos precios, entregando a domicilio, a bordo o en la Estación del F. C. con nuestro personal y responsabilizándonos de cualquier rotura.

NOTA - Con buenas firmas entregamos a 3, 6, 9 y 12 meses de plazo, sin aumentar los precios, cualquier mueble que se nos pida. No se olvide de visitar nuestra MUEBLERÍA.

CHAPOV Y GIRSON

COLÓN Y BELGRANO POSADAS MISIONES

¿Quiere Ud. vestirse con elegancia?

OCURRA A LA CASA TERZI

Sastrería

Representación única y exclusiva de los afamados impermeables

BURBERYS, Londres

Trajés de sport y equitación

Aviso a los estudiantes

A partir del 2 de Diciembre martes de esta semana, funcionarán cursos de Algebra, Aritmética, Fracción, etc. en la Casa de la ex-confitería del Sr. García, al lado del Banco Español, por el Sr. Gasce de Vinasco.

Entendese con el Profesor por las horas y precio, todos los días, en el local de la academia o en la farmacia del Sr. Acarí.

GARNE

Carne gorda y desecada a 0.30 etv. el kilo. Carnicería VILLA LANUS

ESPECIALIDAD

En Trajes de Etiqueta

Seleccinado stock de mercaderías provenientes de las mejores marcas inglesas

CALLE COLON

FRENTE A LA CASA BACHE

L. V. Lanús y A. De Negri

Representaciones Comerciales
Consignaciones y Comisiones

En General
COMPRA Y VENTA DE TERRENO
AL CONTADO Y A PLAZOS
TRAMITACIONES - HIPOTECAS
Compra-venta y arrendamiento de Casas
VENTA DE LADRILLOS

Representantes para la venta de Terrenos en VILLA LANUS
Escritorios en Posadas, calle Santa Fé y Rivadavia y en VILLA LANGR.



PROFESIONALES

Guillermo Villafaña
Hospital San Roque de Buenos Aires
Clínica Médica, Cirujía de Urgencia,
Enteromedicina de señoras y niños.
Remedios de la piel, garganta,
oídos, nariz y ojos.
CONSULTAS
De 10 a 10 a.m. y de 2 a 5 p.m.
En la Azara, a media cuadra de la plaza de Julio

Macedonio Fernández
ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Hacerá escritos y consultas
que sean solicitados por correo

ESCRIBANIA
El Escribano que suscribe ha abierto su
oficina, para la autorización de contratos
públicos, en la calle Córdoba esq. Azara,
haciendo recibo órdenes de 12 a 4.30 p.m.
FRANZ E. MARQUEZ

JOSÉ AMORÓS
Profesor de música
Lecciones en su Academia y a domicilio.
Horarios médicos.—Venta de pianos de
reputadas marcas al contado y a plazos.
Martín entre Ayacucho y Junín.

JULIO DIONISI
Instructor de obras
Planos y presupuestos, adornos
de frentes, panchones, estatuas y
decoraciones en general para cemento.
Precios módicos.
MAYO Y ENTRE RÍOS POSADAS
Misiones

Mecánico electricista
Se ofrece para el funcionamiento
y conservación de las instalaciones
de motores eléctricos con bomba en
las casas particulares. Precio Médico.
Ocurrir en la Tienda «La Fortuna»
Se hace todas clases de reparaciones.



CLINICA DENTAL
ATENDIDA POR EL CIRUJANO-DENTISTA
Manuel H. Esquivel
Rivadavia entre Santa Fé y Belgrano.—Consultas de 8 a 11 a.m.

“LA ARGENTINA”
Mueblería y Carpintería
DE:
Rodolfo Borowski

Surtido completo de todas clases de muebles
dormitorios y comedores en todos estilos y maderas.
Se hace cualquier trabajo de encargo por
fino que este sea con perfección prontitud y es-
mero, a precio que no admite competencia : :

Se garante los trabajos
Galle Achacucho y Sarmiento
POSADAS Misiones

Empresa de Navegación
JACOBSEN HERMANOS
ITINERARIOS DE LOS RÁPIDOS VAPORES
“GUÑATAY” Y “GUARANY”
ENTRE POSADAS, ENCARNACIÓN Y COLONIA HOHENAU
CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

“GUÑATAY”—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días a las 7 a.m.
hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos
y regresando al mismo día de la salida, a las 5.30 p.m.
“GUARANY”—Entre Posadas y San Ignacio, todos los días. Salidas de Posadas
a las 1 p.m., regresando de San Ignacio el día siguiente a las 7.30 p.m.
NOTA.—Las encomiendas no se reciben a bordo el día de salida, sino en nuestro Taller
todos los días de 7 a 5 p.m.

Empresa de Navegación
JACOBSEN Hnos.
Lancha “Paranay”
Viajes a Itacubá todos los Sábados
de 1 a 1.50 hora y vuelta. Salidas de Po-
sadas a las 7.30 a.m. y de Encarnación
a las 7.40 regresando de Itacubá
a las 11.30 a.m. los días domingo y
feriados queda a disposición de las
familias para paseos a 5 \$ por hora,
los billetes para Itacubá se expedirán
toda la semana en el escritorio de
nuestro Taller o a bordo el día de
salida, para paseos deben avisar el
día antes y la hora que se desea oje-
ar la lancha. **Jacobsen Hnos.**

PLATERIA Y JOYERIA
DE
Lorenzo J. Bianchi



Es el único en el
Territorio donde se
hacen trabajos esme-
rados y garanti-
dos, y el único don-
de se graba y se
cincela monogramas
de cualquier
cantidad de letras
y estilos a la par-
te de la Capital Federal. Un buen surtido
de alhajas finas y la cooperación de tra-
bajadores perfectos hacen que las personas
de buen gusto encuentren para satisfacer
sus exigencias.
¿Y los precios? Sin competencia.
CALLE SAN LUIS ESQUINA RIOJA
Posadas - Misiones

Taller de Zapatería
DE

Andrés Robledo
Buenos Aires entre Avenida Boque Pérez
y Coronel Alvaraz
En este establecimiento se hacen to-
dos los trabajos pertenecientes al ramo,
con prontitud y esmero, contando para
el efecto con personal competente.
POSADAS (Misiones)

PUERTO Y COLONIA
“SAN ALBERTO”
ALTO PARANA (Misiones)

**A los plantadores de yerba-mate, tabaco, arroz,
etc., — A los agricultores en general**

Esta colonia, propiedad, actualmente del Sr. **JOSÉ TAGINI**, (Casa Tagini en Buenos Aires, Avenida de Mayo esq. Perú) se encuentra admirablemente situada a 18 ó 20 horas de camino de Posadas, aguas arriba y sólo diez ó doce aguas abajo; a seis kilómetros de «Puerto León» el gran acerradero y carpintería mecánica de la sociedad anónima Misiones Land & Co., y a un kilómetro y medio de «Puerto Murphy».

Su extensión total es de una superficie de diez mil hectáreas, de tierras boscosas inmejorables para todos los cultivos subtropicales: yerba-mate, tabaco, naranjos, mandarinos, arroz, bananos, caña de azúcar, ananá, maní, maíz, mandioca, porotos y hortalizas de todas clases.
No hay en la propiedad seranías ni pedregales; son terrenos suavemente ondulados y ricos en madera. Toda la propiedad está abundantemente regada, cruzada por ininidad de arroyos y sus respectivos gajos y vertientes.—La yerba crece espontáneamente por todas partes habiendo numerosos lotes que contienen miles de pequeñas plantas que sólo esperan la limpieza y el desmonte para prosperar.

Este es el mejor indicio de que estas tierras son naturalmente aptas para el cultivo de la yerba-mate que como se sabe apasiona hoy a todos los capitalistas ó propietarios de tierras en estas regiones.

Habiendo numerosos lotes disponibles para la venta, los interesados pueden pedir planos ó informes por carta ó personalmente al administrador Sr. **ADOLFO DE BOURGOING** en la misma colonia.

Los lotes de chacras son de 25 hectáreas; hay lotes de quinta de 3 y de 6 hectáreas, rodeando la planta urbana ó futuro pueblo.—

Los precios y condiciones de venta, plazos etc. serán de las más ventajosas, principalmente para aquellos que se decidan a poblar inmediatamente, con elementos propios, etc.

“Farmacia del Pueblo”
DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.
Se prepara “606”
Registro de las Recetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se necesiten repartirlas.
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento
POSADAS

MODISTA
La señora FORTUNATA F. de FARRERAS, Modista y Profesora de Corte y Bordados, recién llegada de Europa, ofrece a las familias de Posadas sus servicios profesionales. Se cobran precios módicos.
Calle Corrioba al lado del Escritorio del señor Morais.

“Marmolería y Lapidaría”
DE
Alejandro Mercanti
PLAZA 25 DE MAYO

Especialidad en Fanthones y Monumentos.
Se hacen adornos para frentes a gusto de los interesados. Hay en depósito columnetas para parapetos.

CLINICA DENTAL
DIRIGIDA POR LOS CIRUJANOS DENTISTAS
Fernando y Arturo Degiovanni
De la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires y Bolivia
Atenderán en esta los Lunes, Martes y Miércoles en el América Hotel y en Encarnación los Jueves, Viernes y Sábados, desde el día 23.—Consultas de 9 a 6 p.m.

Tenedor de Libros

Se ofrece persona formal y competente. Aceptaría colocación para todo el día ó por horas.—Se ocupa, además de inventarios y balances y del arreglo de libros mal llevados.— Da lecciones de teneduría de libros en su domicilio ó en casa del alumno.

SE HACEN RETRATOS AL LÁPIZ
Dirigirse por carta ó personalmente a **Juan B. Mercadal**, calle General Paz y Alvear—Almacén—Posadas.

“La Economía”
DE
ALEGRÍA Y MENOYO
Almacén de Comestibles de primera necesidad

Existencia permanente de frutos del país, maíz, carbón, leña y mielos de abeja y caña a 0.80 y 0.40 centavos el litro.
Leña puesta en domicilio y de primera calidad, a pesos sola las cien asellas.

Carbón especial en bolsas y al detalle
Nuestra clientela y el público en general, pueden pasar por nuestra casa para convencerse de la calidad de los artículos que tenemos en venta.

Reparto a domicilio con prontitud y esmero.—Seriedad en el trato
PRECIOS MÓDICOS
CALLE ALVEAR ENTRE 25 DE MAYO Y GENERAL PAZ
Posadas—Misiones
Se vende una máquina fotográfica «Georg Auschutz (Ango) 13x18. Tripode modelo N. 18, de 1.40 de alto.

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.
Posadas — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar — Misiones

LA MISIONERA
Producto de Leche
Cremería
REPARTO A DOMICILIO

Despacho en su local
: : var y San L...
Posadas



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS, INVESTIGATIVOS Y PRESERVACIONISTAS DE EZEQUEL

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Curso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES
CENTRO DE CONOCIMIENTO

Barraca de Frutos del País

DE
DOMINGO BARTHE

Con fecha 1º de Agosto he establecido en esta localidad una Barraca de Frutos del País la que ocupará exclusivamente del acopio de cueros vacunos frescos, salados y secos, sebos, astas cerdas y lana. Pieles de caballo, lanas cabras, carpincho, nutria y lobos. Plumas de avestrúz y garzas. Siendo que mi casa paga los mejores precios del día, no venda sin consultar antes con el que suscribe o con mi encargado Sr. G. Gómez en la Barraca situado en mi chacra Nro. 5

DOMINGO BARTHE.

LECTURA para TODOS

LIBRERÍA DEL COLEGIO
Calle COLÓN y SARMIENTO

PEDID las obras de los siguientes autores:

VÍCTOR HUGO PRECIO
Norveta y Tres \$ 0.90
El Hombre-Fiera 0.90
Emeralda 0.90
El Destierro 1.40
Los Miserables (2 Tomos) 2.50
Historia de un delito 0.90
Teatro Completo 1.40
Los trabajadores del mar 0.90

EMILIO ZOLA
Una página de amor 0.90
La bestia humana 0.70
La fortuna de los Rougon (2 t.) 1.50
La Taberna (2 tom.) 1.22
La Obra 0.90
Teresa Raquin 0.70
Misericordia humana 0.70

VARGAS VILA
(EDICIÓN ENCADERNADA)
Iris 2.50
Los Parais 2.50
Alba Roja 2.50
Rosas de la Tarde 1.50
Copos de Espuma 1.50
La muerte del Cónsul 2.20

FELIPE TRIGO
Las Ingenuas (2 tom.) 4.40
La Clave 2.40
La Altimira 2.40
El amor a la vida 2.40

BLASCO IBAÑEZ
Los Argonautas 2.50
La Maja desnuda 2.50

CAMPOAMOR
Obras Poéticas (2 tom.) 2.50

E. ZAMACOIS
De mi vida 0.70
Dos años en América 0.70
De Carne y Hueso 0.70
La Enferma 0.70

GÓMEZ GARRILLO
Del dolor y del vicio 1.50
La Rusia actual 2.50
De Moscú a Tokio 2.50

A. DURAS
El Conde de Montecristo 2.60
Veinte Años Después 2.50
El Vicomte Bragelonne (2 t.) 5.00

Biblioteca escolar. Obras de EDUARDO GUTIERREZ
(TOMOS GRANDES a \$ 0.90)
«El Mataco»
«Una Amistad hasta la Muerte»
«Juan Morúa»
«Juan Sin Patria»
«Hormiga Negra»
«Juan Manuel de Rosas»
«El Estreñido»
«Asocias de una Negra»
«La Matorra»
«El Pájar del Tirano»
«El Chuchor»
«Una Tragedia de 12 Años»
«La Muerte de Un Héroe»
«Donna Bradavia»
«Los Montoneros»
«El Jerobado»

(TOMOS CHICOS a 0.70)
«Amor Funeo»
«Los Extraviados Vicos»
«El Asesinato de Alvarez»
«Creguis y Silnetas Militares»

VICENTE GENTILE

Venta de billetes de lotería. También se alquilan casas cómodas e higiénicas frente a la Plaza 25 de Mayo. Para tratar: Sante Fé entre Buenos Aires y Félix Azara. POSADAS MISIONES

No se deje engañar

Quando se presenten en su comercio solicitando renovar su aviso en la guía confronte con el boleto lleve el cliché del ANUARIO NACIONAL que es nuestra marca y la firma del concesionario exclusivo para este territorio y República del Paraguay señor L. CALLEJA.

Hemos comprobado que se emplea nuestra guía para sorprender la buena fe del comercio cobrándole avisos para guías imaginarias que jamás se publican.

Al comercio corresponde denunciar a los individuos que se presenten con el «Anuario Nacional» y les cobran con boletas que no llevan nuestro cliché ni la firma de nuestro representante señor L. Calleja. Si tiene alguna duda consulte a la Administración calle Humberto I 880 Buenos Aires. Director PEDRO J. MARQUEZ.

¿Dónde se come bien?

Lo afirman los gastrónomos, las familias, los viejos, los niños, los excursionistas:

América Hotel

CRISTOBAL G. GUZMAN
SITUADO EN EL CORAZÓN DE POSADAS
FRENTE A LA PLAZA 9 DE JULIO

COCINA PARA TODOS LOS GUSTOS
Habitaciones cómodas Personal selecto
PRECIOS SIN COMPETENCIA

ARROCERA MISIONES

(VILLA LANÚS)
Plantación y Molino de Arroz

Venta y acopio permanente de los riquísimos Arroces producidos en estas tierras tipos Carolina, Japonés y Misionero, elaborados especialmente en su preparación alguna y que hace que su sabor sea una delicia el gus-
tario.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES CASAS DEL TERRITORIO

A los colonos agricultores que desean hacer este cultivo, la Empresa tiene a todo aquello que sea necesario, en condiciones que siempre serán benefici-
o colono.—Por datos, dirigirse al Molino—Villa Lanús.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1914 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS	LLEGADA A POSADA
Martes a las 7.20 p.m. internacional para Buenos Aires	Domingo llega a las 6.25 a.m. internacional para Asunción
Jueves a las 5.30 a.m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Martes a las 10.55 p.m. de Monte Caseros, combinación Concordia
Sábados a las 5.30 a.m. para Monte Caseros, combinación Concordia	Jueves a las 10.55 p.m. de Monte Caseros, combinación Concordia

LIBRERIA DEL COLEGIO

DE
MARIANO DIAZ

Gran surtido en novelas de todas clases, libros científicos y textos en general para Escuelas.—novedades literarias por todos los correos.—Artículos para escritorios y colegios a precios sin competencia.—música en general, : : : : : métodos y piezas.—Libros comerciales de todas clases - : : : : :

POSADAS—CALLE COLON ESQUINA SARMIENTO—MISIONES

NOTA—La casa se encarga de traer de Buenos Aires cualquier artículo del ramo que se le encargue.

Establecimiento Gráfico "ALBERDI"

Administrador: **MARIANO DIAZ**

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases en negro y en colores.

Papel carta, planillas, talonarios, papel cuenta, sobres, menú, tarjetas, etc.

Colón y Sarmiento

Dirección y Administración
DEL DIARIO

“**LA TARDE**”

El de más circulación en el Territorio de Misiones

Confecion esmerada. Impresiones nítidas. Precios económicos: Se atienden pedidos de la campaña siempre que vengamos acompañados de su importe.

Posadas — Misiones

“RETORNO”

Por Claudio Guardilde, a 2 ps. el ejemplar

En la Librería del “COLEGIO”



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS E INVESTIGACIONES PARA EL PASADO

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



CENTRO DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES